

Número 15 - Febrero de 1.983

DEL MENSAJE DE SU SANTIDAD JUAN PABLO II EN SEVILLA

Sé que Andalucía nutre las raices culturales y religiosas de su pueblo gracias a un depósito tradicional pasado de padres a hijos. Todo el mundo admira las hermosas expresiones piadosas o festivas que el pueblo andaluz ha creado para vest tir plasticamente sus sentimientos religiosos. Por otra parte las Cofradias y Hermandades creadas a lo largo de siglos han

occenido influencia en el cuerpo social.

Esa - rigigaidac popular debe ser respetada y cultivada como una forma de Compromiso cristiano con las exigencias fundamentales del mensaje evangélicos, integrando la acción de leas Hermanciades en la pastoral renovada del Concilio Vaticanqo II, purificandolas de reservas ante el ministeriossacerdot al y alejardalas a cualquier tensión interesada o partidista. De estempodo, esa religiosidad purificada podra ser un válido camino hacia la Dlenitud de salvación de Cristo, como dije a vuestros pastores.

Queridos andaluces y españoles todos; la Figura de la nue va beata se alta ante nosotros con toda su ejemplaridad y cercanía al hombre, sobre todo al humilde y del mundo rural. Su ejemplo es una prueba permanente de esa caridad que no

Ella sigue presente entre sus gentes con el testimonio de su affor. De ese amor que es un tesoro en la eterna comunión de los santos, que se realizará por el amor y en el amor.

El Papa que ha beatificado hoy a Sor Angela de la Cruz confirma en nombre de la Iglesia la respuesta de amor fiel que ella dió a Cristo. Y, a la vez, se hace eco de la respues ta que Cristo mismo dá a la vida de su sierva: El Hijo del Hombre ha de venir en la gloria de su Badre con sus angeles y entonces dará a cada uno según sus obras.

Hoyveneramos este misterio de la venida de Cristo, que prem

premia a Sor Angela, según sus obras.

Si reflexionamos estasceonsideraciones de su Santidad, habremos de puntualizar primero, la inmensa generosidad del magisterio de la Iglesia por sus tradiciones renovadas y eficaces, su respaldo a nuestras tradiciones seculares y populares y segundo la posibilidad de asercar al mundo de hoy la huella imborgable de una sierva sevillana que de nuestras calles y nuestras gentes supo hacer un testimonio diario de ofrenda de amor a Dios a través denlos más necesitados. Fué en su tiempo un Si abnegado y profundo que hace posible la Común-unión del misterio de Cristo

EL SI A LA VIDA

Fueron muchos los españoles, creyentes o no, que vibraron de emoción incontralada ante las palabras del Papa Juan Pablo II en Madrid cuando habló del aborto condenándolo clara, rotundamente y sin paliativos. Ahora es la Comisión Permanente del Episcopado español la que en su reciente Documento ha hecho otro tanto y con la misma claridad contundente.

Nosotros, desde estas páginas y acogiéndonos al derecho a manisfestar nuestro pensamiento como personas y como grupo, según reconoce la Constitución, queremos pronunciarnos con un No decidido contra el eufemisticamente llamado, para no asus-

tar, interrupción voluntaria del embarazo.

Y lo hacemos solidarizandonos con tantos, creyentes o nó, que en el mundo entero rechazan tales leyes y cono católicos, por creer que todavía sigue vigente el precepto recomendado

hace 30 siglos de "no matarás".

Defendemos que el primer derecho del ser humano es el de vivir y el niño lo es desde el primer momento de la recundazción, al tener ya su propio ser, independiente de la madre, su dinamismo genético y todas las posibilidades de humanización progresiva.

Si a alguien hay que proteger es al más inocente é in de-

fenso y el niño recién concebido lo es en grado sumo.

Sentimos, con la Declaración de la Comisión Permanente del Episcopado que el hombre transmite la vida pero no la

crea. No es dueño de ella".

Lamentamos circunstancias tan sentimental ente graves y reales también como el peligro de una madre embarazada en algunas ocasiones, o el daño moral y psíquico de una mujer violada, pero seguimos creyendo, aún en estos casos tan lamentables, que el hijo tiene derecho a vivir su vida y a no ser sacrificado para que la madre viva o para reparar inutilmente una violación. For otra parte sabemos que son contados los cacasos en que actualmente peligra la salud de la madre ante un parto doloroso, gracias a los adelantos científicos, Respecto de la violación, ya es un daño grave el atentado cometido contra su libertad y dignidad, para que ahora se cometa otro daño intentando reparar la violación a cuenta del inocente, que en modo alguno tiene culpa de tal tragedia.

¿Aborto de un ser subnormal?. Sabemos de las dificultades para diagnosticar tales subnormalidades con exactitud y certeza, por una parte, y además creenos que el mundo y la vida no es sólo para los listos, los atletas y los egoistas. También el subnormal tiene derecho a la vida, que tan de él es, como nuestra, en este mundo de normales, que no de super-razas.

Mal podremos encontrar la certeza ante este problema del aborto, ni siquiera los católicos aún con la ayuda del Evangelio, la Doctrina de los Papas, la tradición de la Iglesia y la Declaración de nuestros Obispos, si nos perdemos en argumentos del sentimiento, como, primero es la vida de la madre, su salud física o qsíquica antes que la del hijo, o ese otro de que la violada tiene derecho su fama a cuenta de éste, o

que un subnormal no será más que una carga pesada para el hogar.

Esta nuestra sociedad se empeña, en considerar problemas como éstos del aborto, a la luz del calculismo materialista o del bienestar edonista. Es más fácil suprimir a un indefenso que propiciar medios para remediar la indigencia de tantos hogares con numerosa prole, o de luchar todos para comprender y aceptar los casos de madres solteras y proporcionar ayudas económicas, educación y puestos de trabajo y sobre todo nuestra amistad y comprensión, comenzando por los familiares primero. Al igual que el dar facilidades a matrimonios sin hijos o con ellos para poder acceder prontamente una adopción deseada y con frecuencia obstaculizada por las normas civiles.

Corremos los católicos un peligro en estos momentos polémicos de limitarnos a sí saldrá o nó la ley del aborto, cuan-

do debemos sacar conclusiones más profundas y amplias.

En un examen serio podremos llegar a encontrarnos con nuestras actitudes intimas y verdaderas ante este problema, por ejemplo si realmente respetamos la vida y luchamos por ella decididamente en todos los campos y día a día. Y eso lo podremos comprobar en el modo delicado, atento y desinteresado con que tratamos a los que ya vivimos, gracias a que no nos aplicaron la ley del aborto.

Como no está mal que miremos cual es nuestra actitud ante una violación o una madre soltera y ante el cuidado por el hijo que vá a nacer o después que ha nacido, lo mismo que ante la madre. Consideraciones similares podemos hacer respecto de nuestra lucha en favor de los subnormales, deficientes fí-

sicos o ancianos.

Ni confiemos demasiado en nuestras palabras externas e indignadas a veces de católicos cuando del aborto se trata y si convendría muy mucho llegar a convencimientos profundos, no vaya a pagar como con esos católicos quanddandestinamente están abortando en España o turisticamente en Inglaterra, ó como sucedió en Italia, que gracias a los votos de los católicos salió, no ha mucho, votada la citada ley.

Queremos, finalmente, acompañar sinceramente a tantas madres que pagarán el aborto con una culpabilidad de por vida,

extremo del que no habla la propaganda actualmente.

Concluimos como empezamos. Sí a la vida, a toda vida humana y no al aborto, sea cual sea. de resolation of the contract of the design of the design

Jesús dijo: dejad que los niños se acerquen a mí y Alcalá sonrió ...

La catequesis es la teología del pueblo. Los niños irrum-

pen en la verdad de los mayores y preguntan.

No engañeis nunca a un niño. No confundais su camino. Regad su candor, queridos catequistas, con el agua fresca de vuestra experiencia y entrega. Haced que crezcan sanos y generosos.

Hombres y mujeres, padre y madres que habéis elegido el noble oficio de semilleros, sois como un nuevo Jesús de cada

Estais arrojando vuestra conducta y vuestra palabra a la tierra abonada por la inocencia. Todavía Jesús-niño no partió para el templo. Está lejos, juega y salta, corre y espera. Siempre espera de tí, mayor de esperanza e ilusiones.

Aquí en nuestra tierra alcalareña Jesús se admirará de tu

incredulidad si no poneis los medios.

Catequistas, debeis tener fé absoluta en lo que exponeis a unos ojos tiernos. Fé completa en Jesús-niño que os mira,

os pregunta y, a veces, os imita.

Y Alcalá será como la Betania del Evangelio donde Jesús sintió hambre. La misma que tú sientes a la hora de la merienda, niño mío. También es hambre de amor por tus hijos lo que tu tienes, padre preocupado, catequista de una vida entera.

Jesús no ha visto la higuera en Alcalá, mas bien encontró pinares y florecillas. No era tiempo de piñas y Jesús tomando la palabra dijo: Que nunca, jamás coma ya nadie fruto de tí. Y los catequistas le oyeron y tuvieron fé y con la nueva

otoñada vinieron nuevas cosechas y nuevos amores.

Y saliendo de los pinares, atrevesó Jesús de largo la ciu dad, era Viernes de pasión y de noche. No quería que nadie lo supiera y a sus apóstoles que sois vosotros, catequistas, les decía: el hijo del Hombre será entregado en manos de los hombres y le darán muerte y resucitará al cabo de tres días. Y ellos no entendian estas cosas, pero temían preguntarle.

Alcalá, pregunta y que el monte Calvario, donde cada primavera Jesús se hace más morado de lirios y saetas, te daré

la respuesta.

Será una contestación de sencillez, de verdad y de amor. Será la respuesta que los mayores con evasivas y con incomprensiones te hemos negado tantas veces y con ello hemos matado la bondad del Nazareno.

Niños y mayores de Alcalá, no imiteis las cosas de la tie

rra, porque el aprendiz a carpintero puede samperar al maestro.

No oigais cantos de sirenas que llevan notas de buena voluntad pero se pierden en el camino de la inconstancia y el desamor. No sigais la huella del viento que se hace vendaval de egoismos y envidias.

Solo a El que fué un hombre de verdad y murió y muere

cada día en estas calles de piedras y embustes.
Catequistas y niños de Alcalá, no dejeis que el gallo
cante la tercera vez y dale de beber al hermano el agua reconfortante de tu tierra.

Francisco GUTIERREZ MARTIN

EL PRENDIMIENTO (de Rutas, 6 de abril de 1952)

Ya inicia su luz el alba, Violeta y púrpura el cielo: En el lejano horizonte Brilla el fulgor de un lucero, Perenne guardia en la noche Ultimo en dejar su puesto. Rumor de oleaje humano, Rostros de noches sin sueño. Agua, brisa, junco y niebla, Ojos que están siempre abiertos. Sobre piedras milenarias, Formando un cuadro siniestro. Cuatro bíblicas estampas cruzan sus muertes de aceros. Baile de mofa y escarnio, Bandera cortando el viento, Son de tambores y flautas, Caras de odio y desprecio, Entre insultos y amenazas de aquella turba sin freno, Recortandose en el aire, Humilde, puro y sereno, Vá el que a la mueste camina Por redimir a su pueblo. Detrás la Virgen llorosa Avanza con pasos lentos. Pasos que marca un anciano

M. ALVAREZ LOPEZ

DE LA SECRETARIA

Volvemos a recordar como otras veces a nuestros Hermanos que este Boletín está abierto a todos y que por lo tanto pueden remitir cuanto consideren conveniente para conocimiento de los Hermanos a la siguiente dirección:

De ralos y niveos cabellos.

Secretaría de la Hermandad, Sánchez Perrier, 9. E/E.

SU CAPILLA, TU CAPILLA, MI CAPILLA.

Jesús durante el año está de centinela en el Sagrario.

Jesús está cogido a la obediencia de la cruz; pero su cabeza se baja en mirada peregrina, blanca y candorosa, en busca de la Verdad tallada por la gubía rica y extraña de "Este es mi cuerpo", que convertirá su sacrificio en Hostia sangrante y jubilosa...

María socorrerá y amortiguará sus dificultades. Ella sabe

que allí está El y con El se encuentra su dolor de parto.

María vela a Jesús con la cruz y en la viveza real de la Eucaristía.

En su capilla, en tu capilla, en mi capilla de Santiago

permanecen los dos.

Sobre la cruz se duele la Madre de la agresión de las vidas flageladas de muchos de sus hijos; de las potencias clavadas sobre cabezas que sufren.

Las espinas allí quedan constantemente presentes, punzan-

tes, chorreantes ...

Al leño hecho cruz, lo carga sobre sus hombros, constituyendo Via Crucis en su caminar morado... Camino tirando hacia la muerte y El frenado en la Vida del Sagrario.

Allí moreno en el color y transfigurado en el Sacramento

blanco de la ofrenda diaria de su sacrificio.

Por eso tu Jesús, mi Jesús, es verdad más cercana. El est tá presente con brazos y piernas; con ojos y labios, con sangre y agonía, pero a su vez es muerte de vida, es presencia continuada en el tabernáculo de la esperanza.

El deja de atenazar la cruz, para decirnos: ahí abajo es-

toy y te invito a que me comas...

El en su capilla, tu capilla, mi capilla, nos hace ver como en ningún otro sitio, que junto está el dolor y el alivio el error y el perdón; el acibar y el dulzor; la pena y la alegría; la soberbia y la humildad; el desprecio y el amor; la muerte y la vida...

Por eso en su capilla, tu capilla, mi capilla, están constantemente naciendo lirios y claveles para acompañar a Jesús

en su permanente vigilia de centinela de Jesús...

José RUBIO ALVAREZ

FUNCION PRINCIPAL

Lo principal vá siempre antes que lo accesorio, dice una máxima de Derecho Natural. Sin embargo en muchas ocasiones lo insustancial, lo relumbrante, ae antepone a lo principal.

Esta breve introducción me permite entrar en el tema "la Función Principal del año 1982". Aquí la palabra principal toma todo su esplender, toda su grandeza; porque principal fué toda la Función, de élite la coral, de magistral docencia la homilía, de grandiosa sencillez el exorno del altar, de participación cristiana multitudinaria el acto de la Comunión, de belleza barroca el juramento de Reglas y de bién nacidos y agradecidos el homenaje a nuestros primeros Hermanos. Pero quizás donde la Función se hizo más principal fué en los niños, representados por los participantes en el cursillo de Catequesis, porque a través de ellos qued gerantizada la continuidad de la Hermandad en la linea de autenticidad cristiana marcada por su directriz. Con ello quedó patente que la Función Principal no ha quedado sólo para los Termanos "mayores", sino que con su gran lección se ha demos trado que también es cosa de jóvenes y niños.

De época la Función y principalísima, pues, la ejecutoria de nuestra Hermandad en los catos que realiza.

José Antonio MALAADO RODRIGUTO

PROYECTOS ESTRENOS Y REFORMAS

Sacristía para la Ermita de San Roque, sobre la base de una antigua construcción, posiblemente capilla lateral.

Dorado de los baquetones del paso de N.P. Jesús que constituye el comienzo del dorado total del paso.

Nueva pértiga y banderín Sacramental que se ha realizado en los talleres de Villarreal de Sevilla y en el Convento de las RR. MM. Clarisas de Alcalá respectivamente.

Nuevo remate y bandera de Cristo que se han realizado en los mismos centros.

Nuevo banderín con el escudo del Pontífice Juan Pablo II, commemorativo del viaje de S.S. el Papa a España.

Nueva túnica blanca de Traslado para la Imagen de N.P. Je sús, realizada en el taller de Cerezal de Sevilla, donación de varios Hermanos.

Mevos mantos de camerino, rosa y blanco respectivamente, para la Santísima Virgen del Socorro.

Nueva varina de terciopelo rojo que cubrirá totalmente el retablo del altar mayor de Santiago, para los Cultos anuales en honor de nuestros venerados Titulares.

Sigue en estudio la restauración de los púlpitos, atenor de los dictamenes técnicos consiguiente para su realización en el presente año a ser posible.

NOMBRES PROPIOS

Iltmo. Sr. D. JOSE ARTURO DOMINGUEZ ASENCIO, Doctor en Sagrada Teología, Canónigo Magistral de la S.I.Catedral de Huelva, que ocupará la Sagrada Cátedra en el Quinario y Función Principal de Instituto.

Rvdo. Padre D. JOSE MARQUEZ VALDEZ, Hermano de nuestra Hermandad, sacerdote de la Orden Claretiana y predicador de los Cultos de los dos últimos años que dirigirá en el presente el Sermón del Calvario y la Función a la Santísima Vingon en el Viernes de Dolores.

Redo Padre D. PASCUAL RODRIGUEZ GARCIA, Director Espiritual de la Hermandad y Párroco de Santiago el Mayor que oficiara el Ejercicio del Via Crucis del Traslado de Nuestro Padre Jesús.

- D. FRANCISCO JOSE ALVAREZ ARAGON, Hermano de nuestra Hermandad, miembro de nuestra Junta Auxiliar, a cargo del cual correrá la presentación del Pregonero del acto a celebrar el Domingo 20 de Marzo.
- TO VICINTE ROMERO GUTIERREZ, Abogado, Hermano de nuestra Hermandad y miembro también de la Junta Auxiliar, que designado por el Consejo Local de Hermandades y Cofradias, pronunciará el Pregón de la Semana Santa alcalareña del presente año.

D. JUAN MOYA GARCIA, D. ANTONIO HERMOSIN BALLESTEROS, D. JOSE SANCHEZ RAMOS, D. MANUEL CALVO JUDICI y D. JOSE DIAZ OLIVEROS, Hermanos números 6,7,8,9 y 10, respectivamente, a quienes les serán impuesto, D.M. por su antigüedad el escudo de Honor de la Hermandad, pasando a engrosar las filas de Hermanos Honorarios de la Cofradía, en el curso de la Función Principal de Instituto.

LOS NIÑOS DEL CURSILLO DE CATEQUESIS, que este año por vez primera reciben Formación religiosa en nuestra Hermandad y a los que, como el pasado año recibieron sus compañeros, serán obsequiado con una fotografía enmarcada de N.P. Jesús y haciendoseles entrega igualmente en el curso de la Función Principal de Instituto.

LA COMUNIDAD DE LAS HIJAS DE LA CARIDAD, tan desinteresadamente colaboradoras y desprendidas para con nuestra Hermandad y nuestra Ermita de San Roque, a las que les será entregado un recuerdo en la Función a la Santísima Virgen el Viernes de Dolores.

LA ASOCIACION DE AA. AA. SALESIANOS, que horran a nuestra Hermandad con su desprendimiento al aportar su donativo para la nueva Sacristía de San Roque.